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Si todo sale como Movistar y 

Tigo esperan, antes de finalizar el 

año podrán comenzar la imple-

mentación de la red única que 

fue anunciada a principios de 

año. Esto les permitirá a ambas 

compañías generar eficiencias de 

costos y gastos operativos, pero 

manteniendo su autonomía e in-

dependencia. 

Así lo aseguró el CEO de Movis-

tar, Fabián Hernández, quien ex-

plicó que aún faltan algunos trá-

mites con los ministerios y temas 

operativos, pero hay optimismo 

en que estas etapas se puedan su-

plir este año. 

El directivo dialogó con Van-

guardia sobre este tema, el futuro 

de la compañía y la implementa-

ción de la red 5G, que permitirá 

mejorar los procesos de automa-

tización en muchas compañías y 

brindar Internet más rápido a mi-

llones de colombianos. 

También hizo referencia al 

robo de cable, que según él ha 

aumentado un 40 % en los últi-

mos meses, y los riesgos de ciber-

seguridad que enfrentan las em-

presas, que cada vez son más vul-

nerables a estos ataques. 

 

AAumenta hurto de cable 
Por otro lado, el directivo indi-

có con preocupación que el hur-

to de cable y cobre ha aumenta-

do un 40 %, lo que no solo trae 

perjuicios para la compañía, sino 

para la prestación del servicio. Si 

bien usualmente la reposición se 

puede dar en cuestión de horas y 

el 85 % de los casos se resuelve el 

mismo día, en algunas ocasiones 

puede haber retrasos y esto cau-

sa malestar entre los usuarios. 

Hernández explicó que uno de 

los problemas es que los ladro-

nes no saben diferenciar la fibra 

óptica del cobre, por lo que en su 

afán de encontrar dicho metal 

han terminado dañando o hur-

tando las redes de banda ancha 

de Internet de las empresas de 

telecomunicaciones. Mientras 

que la fibra óptica no tiene nin-

gún valor en el mercado negro, el 

cobre sí es muy preciado. 

 

Bucaramanga, líder  
en fibra óptica 

Uno de los principales retos de 

Movistar, según Hernández, es 

superar el rezago que tiene el 

país en fibra óptica, en donde la 

compañía ha hecho esfuerzos 

para aumentar la cobertura y lle-

gar a los territorios que aún no 

cuentan con esta tecnología. 

Claudia Gandur, Gerente Re-

gional Oriente de Movistar, indi-

có que Bucaramanga tiene una 

penetración de fibra óptica del 

88 %, “que es una tasa altísima” si 

se compara con otras ciudades. 

Actualmente, en la región hay 

750 mil hogares ‘pasados’ con fi-

bra óptica, 250 mil conectados y 

80 mil clientes. La meta es llegar 

a 830 mil hogares ‘pasados’.  

A nivel nacional, hay 5,5 millo-

nes hogares ‘pasados’ con un mi-

llón de clientes y el objetivo es al-

canzar en el futuro 6,2 millones 

de hogares ‘pasados’.

Ante el presidente de la 

Agencia Nacional de Hidro-

carburos, ANH, Orlando 

Velandia Sepúlveda, alcaldes y 

delegados de los municipios pe-

troleros de Santander y del Go-

bierno departamental expusie-

ron los problemas y preocupacio-

nes por el presente y futuro de 

esa industria en el departamento. 

Entre las principales inquietu-

des de los representantes munici-

pales se encuentran los montos 

de regalías que recibirá cada te-

rritorio producto de la explota-

ción de recursos como petróleo y 

gas, que sirven para financiar 

proyectos y obras de sus planes 

de desarrollo. 

La diferencia de recursos que 

se proyectaban al principio del 

bienio (2023-2024) y lo que final-

mente recibirá cada municipio es 

el principal motivo de preocupa-

ción para cerca de diez munici-

pios en los que se explotan hidro-

carburos. 

Frente a ese tema, el presiden-

te de la ANH explicó que las dife-

rencias radican en que a princi-

pios de 2022, en el Gobierno an-

terior, se hicieron cálculos con 

expectativas que finalmente no 

se cumplieron, por factores 

como las cifras de producción es-

peradas, el precio del dólar y los 

valores del barril de petróleo. 

Para Velandia, era previsible 

que fallaran porque, según él, el 

Gobierno anterior dejó planteado 

que para ese bienio habría una 

producción nacional de 850.000 

barriles de petróleo al día, cuan-

do se estaban produciendo cerca 

de 715.000 barriles. 

Por ese motivo, en medio de la 

discusión, una de las necesida-

des más apremiantes para los go-

biernos locales tiene que ver con 

la claridad en las cifras de rega-

lías, conocer cómo se liquidan y 

cuál es la cantidad de dinero a la 

que tiene derecho cada munici-

pio por la explotación de recur-

sos en su jurisdicción. 

 

Cifras de regalías 
En el caso de Barrancaberme-

ja, distrito que concentra el 74 % 

de la producción departamental, 

el balance presentado por sus de-

legados es de una reducción con-

siderable. Así lo manifestó Javier 

Orlando Acevedo Beltrán, asesor 

de la Alcaldía en estos temas. 

“En el bienio anterior (2021-

2022) estaban proyectados 

$210.000 millones de regalías. En 

este bienio (2023 y 2024) hay pro-

yectados cerca de $140.000 mi-

llones. No se conocen las cifras 

oficiales del plan de recursos del 

DNP (Departamento Nacional de 

Planeación), pero extraoficial-

mente nos han dicho que hay 

proyecciones donde Barranca-

bermeja recibiría entre $75.000 

millones y $80.000 millones. Es 

una reducción de casi el 40 %”, 

dijo Acevedo Beltrán. 

Como parte de esa preocupa-

ción, el funcionario expresó que 

las metas del plan de desarrollo 

se verían comprometidas. 

 

Panorama de caída 
Actualmente, en Santander 

hay 12 contratos de exploración y 

producción otorgados por la 

ANH, de los cuales la mitad están 

en operación, tres se encuentran 

suspendidos y el restante están 

en la fase de terminación. 

De acuerdo con Campetrol y la 

ANH, el promedio de producción 

de petróleo en Santander ha ve-

nido cayendo en los últimos 

años. Pasando de 48.500 barriles 

diarios en 2021 a una cifra de 

43.800 barriles diarios en 2023. 

Entre enero y agosto de este año, 

el promedio fue de 40.800. 

Frente a las necesidades de los 

municipios y la caída en la pro-

ducción petrolera en Santander, 

Juan Pablo Remolina, director 

ejecutivo de Prosantander,  advir-

tió que la disminución de regalías 

impide la ejecución de obras e in-

versiones para el desarrollo del 

territorio: “Vemos con gran preo-

cupación que no hay nuevos po-

zos, mientras que los existentes 

son muy viejos y requieren de 

mucha energía y esfuerzo para 

poder aprovecharlos”. 

Sobre ese tema, Remolina puso 

sobre la mesa la necesidad de ana-

lizar el potencial de los yacimien-

tos no convencionales para dina-

mizar la industria a nivel nacional. 

“Tenemos una abundancia de 

recursos de hidrocarburos en el 

departamento. La Contraloría  

dice que utilizando la técnica de 

yacimiento no convencionales 

las reservas de petróleo podrían 

aumentarse nueve veces”, dijo 

Remolina, quien agregó que es 

necesario empezar una conver-

sación incluyente y basada en la 

ciencia sobre el fracking.  

 

Los conflictos sociales 
Los constantes bloqueos y pro-

testas son un motivo de preocu-

pación para la industria de hidro-

carburos. Como muestra de ello, 

el directivo de la ANH expresó 

que se han dado limitantes a la 

producción petrolera.  

Entre 2016 y 2023, el 65 % de 

los bloqueos a nivel nacional se 

produjeron en Santander, Meta, 

Cauca y Putumayo, generando 

afectaciones a esta industria. En 

ese escalafón, con 951 reportes, 

Santander ocupa el primer lugar 

 

¿Cómo distribuir las 
regalías para inversiones? 

Para el presidente de la ANH, 

una de las claves es que las inver-

siones que realizan las empresas 

del sector de hidrocarburos sean 

articuladas con los gobiernos lo-

cales, las comunidades y el de-

partamento. 

Durante el encuentro, el presi-

dente de la ANH anunció que jun-

to a la Gobernación de Santan-

der, los municipios petroleros y 

empresas del sector, se realizarán 

mesas de trabajo para conocer 

los proyectos y los planes de de-

sarrollo municipales y departa-

mental. El evento se cumplirá el 

próximo 6 de noviembre.

Las transferencias por regalías estarán por debajo de lo esperadoLUIS ÁLVARO RODRÍGUEZ BARRERA 
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Alcaldes y representantes de los municipios petroleros de Santander 
expusieron sus preocupaciones y solicitudes ante la Agencia Nacional 

de Hidrocarburos por aspectos que son clave como las regalías, los 
conflictos sociales y el futuro de la industria. El presidente de la ANH 

explicó porque se desplomaron las regalías en todo el país.

Las proyecciones 
sobre el sector 
petrolero que 
formuló  el Gobierno 
anterior no se 
cumplieron y se 
recibirán menos 
recursos por 
regalías

El hurto de cable ha aumentado un 
40 %, advirtió el CEO de Movistar
JUAN CARLOS CHIO 
jchio@vanguardia.com
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Fabián Hernández, CEO de Movistar, quien destacó también el trabajo reali-
zado por la fundación y las asesorías que brindan en ciberseguridad.

Las cuentas de regalías que 
no agradan en Santander


